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日前，中央宣传部、文化和旅游部、
国家税务总局、国家广播电视总局、国家
电影局等联合印发《通知》，要求加强对
影视行业天价片酬、“阴阳合同”、偷逃税
等问题的治理，控制不合理片酬，推进依
法纳税，促进影视业健康发展。
《通知》指出，近年来，我国影视业
快速发展，整体呈现出良好态势。同
时，也暴露出天价片酬、“阴阳合同”、
偷逃税等问题。这些问题不仅推高影
视节目制作成本，影响影视创作整体

品质，破坏影视行业健康生态，而且滋
长拜金主义倾向，误导青少年盲目追
星，扭曲社会价值观念，必须采取有效
措施切实加以整治。
《通知》强调，要制定出台影视节
目片酬执行标准，明确演员和节目嘉
宾最高片酬限额，现阶段，严格落实已
有规定，每部电影、电视剧、网络视听
节目全部演员、嘉宾的总片酬不得超
过制作总成本的 40%，主要演员片酬
不得超过总片酬的 70%。影视行业主

管部门要加强监管，对影视明星参与
综艺娱乐节目、亲子类节目、真人秀节
目等进行调控，严格执行网络视听节
目审批制度，严格规范影视剧、网络视
听节目片酬合同管理，加大对偷逃税
行为的惩戒力度。电视台、影视制作机
构、电影院线、互联网视听网站、民营
影视发行放映公司，不得恶性竞争、哄
抬价格购买播出影视节目，坚决纠正
高价邀请明星、竞逐明星的不良现象。
政府资金、免税的公益基金等不得参

与投资娱乐性、商业性强的影视剧和
网络视听节目、助长过高片酬。
《通知》要求，坚持把社会效益放
在首位，坚决反对唯票房、唯收视率、
唯点击率。要加强影视行业征信体系建
设，强化行业协会组织管理能力，健全经
纪公司、经纪人管理机制，加强对从业人
员的教育监督。各级各类媒体要加强宣
传引导和舆论监督，强化对娱乐新闻
报道的总量控制，为影视业健康发展
营造良好舆论氛围。 据新华社

中宣部等部门联合印发《通知》，促进影视业健康发展

治理天价片酬“阴阳合同”偷逃税等问题

□半岛全媒体记者 刘礼智

由家庭情景喜剧《家有儿女》原班人马
制作，张一山、高亚麟、王琳、周小斌等主演
的都市情景喜剧《家有儿女初长成》目前正
在东方卫视播出，将于本周迎来收官。开播
以来，“回忆杀”式的演员阵容引发了粉丝的
集体记忆，但情景喜剧在荧屏上越来越少却
是个不争的事实。高亚麟在接受半岛记者采
访时表示，情景喜剧的表演非常解放天性，
而且能给大家带来快乐，未来两三年内，情
景喜剧在荧屏上可能会卷土重来。

自选头套：

与夏东海有区别但太难看

作为“一代人的记忆”，《家有儿女》在
不少剧迷心中拥有不可取代的地位。如今
的“升级版”《家有儿女初长成》由原班幕
后人马打造，虽然故事已另起炉灶，但在

风格和主题上却是一脉相承。在《家有儿
女初长成》中，江国立（周小斌饰）与吴琼
（王琳饰）离婚后，分别带着儿子江北（张
一山饰）、女儿江南（张晔子饰）重组家庭，
两个家庭毗邻而居。高亚麟在剧中饰演江
南的继父杜伟，他说杜伟这个角色幽默机
智，一直以倾听者的身份去倾听儿女成长
中的困惑。面对孩子们的叛逆和烦恼，杜
伟总是像心灵导师一般耐心地沟通，循序
渐进地引导，用自己温暖的怀抱去巧妙解
决问题和矛盾，让生活充满希望。
剧中，高亚麟戴了一个略显夸张的头

套，这顶假发是他亲自挑选的，为人物带
来了不小的喜感，却也让他“后悔不已”，
“这个头套是我再三挑选的，我现在对这
个选择表示十分痛恨。当时只是想和《家
有儿女》里的夏东海能有一个形象上的不
一样，但是拍了一个月我就后悔了，因为
戴着头套跟戴个大棉帽似的，天天热得我
要晕过去，太难受了，关键是，我看回放，
这头套一上镜太难看了，毁容啊！”

赞张一山：

生来就是吃演员这碗饭的

剧中，张一山所饰演的江北让不少剧
迷想起了“刘星”。谈到张一山在剧中的表
现，高亚麟表示“大家有目共睹”。不过他
开玩笑说，长大后的张一山没有小时候好
玩了，“也不是没小时候好玩了，是不敢玩

儿了，小时候玩，不敢翻脸的，现在容易
‘翻脸’了，呵呵，已经是成年人了”。多年
过去，如今的张一山演技日渐成熟，已经
是拥有鲜明个人风格和多部代表作的成
熟演员了，“张一山确实演得好，有天分。
我老说《家有儿女》这几个孩子生来是吃
这碗饭的，他们比我们演得都好”。

情景喜剧：

虽没落但总会卷土重来

情景喜剧是中国观众最喜爱的电
视剧类型之一，从《我爱我家》《闲人
马大姐》《家有儿女》到《爱情公
寓》，很多观众的成长路上几乎
都有一部经典的情景喜剧作
品。然而近年来，这个独特的
电视剧类型在荧屏上却越来
越稀缺。高亚麟表示，情景
喜剧的表演非常解放天
性，特别锻炼即兴发挥能
力，从国外到国内一直是
长盛不衰的，“如今社会
发展得这么快，大家其实
更需要放松，情景喜剧能给
大家带来快乐，是一个很重要
的休闲方式”。高亚麟预测，随
着各家影视公司的转型，在未来
的两三年内，情景喜剧在荧屏上
可能会卷土重来。

《家有儿女初长成》热播，高亚麟对情景喜剧的未来有信心
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